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無視「自駕遊」是粵港融合的互利安排
吳志森的這篇「文革式檄文」煽動說：

「上星期，10多名本土運動的年輕人，在新

政府總部外，向路過的車輛舉起『響應反自

駕』的標語，得到數十司機響應，為風起雲

湧的反『自駕遊』運動，拉開了序幕。」

「港人沒有退路，唯一的方法，就是反對

『自駕遊』⋯⋯反『自駕遊』運動，已經轟

轟烈烈的展開。」

吳志森無視「自駕遊」是粵港融合的互利

安排，有利進一步刺激香港旅遊、消費旺

盛，擁有私家車的中產階層更可率先受惠。

「十二五」規劃明確提出，要深化粵港澳合

作，落實《粵港合作框架協議》，促進區域

經濟共同發展，打造更具綜合競爭力的世界

級城市群，支持建設以香港金融體系為龍

頭、珠三角城市資源和服務為支撐的金融合

作區域，打造世界先進製造業和現代服務業

基地，構建現代流通經濟圈，加快共建粵港

澳優質生活圈步伐，並完善珠三角地區與港

澳的交通運輸體系。實行粵港過境私家車一

次性特別配額第一階段的試驗計劃，不僅有

利港人北上「自駕遊」，方便許多在廣東省

投資設廠、公幹往來的港人，而且港珠澳大

橋建成後，粵港過境私家車特別配額將吸引

更多車主選擇使用跨境基建往來兩地，可提

升大橋的車流量。

港人當然擔心交通意外上升及交通擠塞惡

化，但根據特區政府的安排，首階段「自駕

遊」屬試驗性質，只是港車北上，次階段開

放內地車輛南下還未有時間表，要進一步研

究，這是非常穩妥、慎重、合理的做法。然

而，吳志森卻借機煽動「展開一場轟轟烈烈

的反『自駕遊』運動」，將其「逢融合必反」

的用心暴露無遺。

將「雙非」與「自駕遊」混為一談
吳志森煽動說：「港人感到領域被侵

佔，資源被搶奪，權利被限制，這是反

『雙非』、反『自駕遊』一呼百應，吸引幾乎

所有政黨參加的原因。」吳志森將「雙非」

與「自駕遊」混為一談，是指鹿為馬的欺

世惑眾之談。追根究源，內地「雙非」孕

婦湧港產子，源於2001年7月公民黨大狀策

動的「莊豐源案」，令父母皆非港人者，只

要在香港出生，就可以取得香港永久居留

權。公民黨大狀是種下「雙非」湧港禍根

的始作俑者，卻賊喊捉賊，竟將責任推卸

到2003年實施的「個人遊」政策之上，並

主張全國人大修改《基本法》替公民黨的

錯誤承擔責任。吳志森更將「雙非」與

「自駕遊」混為一談，是借機煽動兩地同胞

互相仇視，圖謀分化香港人與內地人，損

害「一國兩制」方針。

《頭條新聞》復播令人關注
吳志森過去在其曾經主持的《自由風》節

目中，不時抹黑攻擊建制派，對反對派卻百

般偏袒，被市民批評為操控大氣電波言論，

充當反對派「政治打手」，嚴重違反港台應

有的不偏不倚、持平公正的原則。其曾經主

持的《自由風》節目還露骨地「井水犯河

水」，將《自由風》節目變為攻擊內地社會

制度和中國共產黨的政治工具，攻擊「一國」

主權，破壞「兩制」和諧相處，完全違背

「一國兩制」的原則及精神。休播了幾個月

的港台節目《頭條新聞》本星期六晚7點復

播，吳志森仍為主持人之一。大氣電波屬公

眾所有，港台每年更耗資5億元公帑，吳志

森是否會繼續將港台節目公器私用，將其變

為為我所用、淪為攻擊建制派和「一國」主

權的政治工具，令人關注，大家不妨拭目以

待。

難道吳志森是「文革遺少」？
台灣前高雄縣縣長楊秋興去年初結束大陸

之行，談到對岸經濟起飛，台灣沉淪內耗

時，曾引用近年流行的順口溜：「不到北京

不知官小，不到上海不知錢少」，還即興加

上一句「不到台灣不知『文革』還在搞」。

香港有吳志森推動這樣典型的「文革」式社

會運動，看來還要加

一句：「不到香港，不

知文革還要在香港搞。」

吳志森之流，利用各種機會和藉口，製造

矛盾，分化社會，極容易令香港陷入內耗深

淵，使香港回歸後的政治發展呈現曲折，經

濟轉型也無法取得重大突破。吳志森之流不

斷煽動香港社會泛政治化傾向，將不利香港

社會穩定和經濟發展，令社會逐漸失去公正

和理性，衍生數不清的爭拗，令香港陷入內

耗深淵。在吳志森之流的煽動下，民粹主義

泛濫，內耗和爭拗不斷，令政府動輒得咎，

難以集中精力進行科學有效的決策，社會亦

缺乏搞好經濟的和諧環境。

吳志森之流煽動「打倒資本家」、「反對

地產霸權」，影響所及，有「憤青」跑到地

產商轄下的店舖搗亂，在商業活動上搶咪，

在商業大廈下安營紮寨，在重大基建開工地

組織村民與警方對峙，「文革」時紅衛兵造

反的場面，頻頻在香港重現。類似「打倒資

本家」、「反對地產霸權」這種政治口號，

內地早就不喊了，而香港卻是愈喊愈起勁，

吳志森之流的煽動「功不可沒」。照這種趨

勢發展下去，吳志森之流是否遲早要打出

「以階級鬥爭為綱」的旗號呢？吳志森煽動

在香港「展開一場轟轟烈烈的反『自駕遊』

運動」的行為實在令有公義的港人擔心，要

及時將這股歪風煞停。

吳志森前日在報章發表題為《展開一場轟轟烈烈的反「自駕遊」運動》

的文章，從標題、內容、風格到語氣，都是一篇「文革式煽動」、「文革式

語言」和「文革式氣勢」的「文革式檄文」。吳志森所謂「展開一場轟轟烈

烈的反『自駕遊』運動」的口號，與十年浩劫時內地「展開一場轟轟烈烈

的文化大革命運動」的口號何其相似！內地在改革開放之前，政治運動此

起彼伏，「文革」十年浩劫使國民經濟瀕面臨崩潰邊緣，搞到人憤天怒。

吳志森借反「自駕遊」欲在香港「展開一場轟轟烈烈的運動」意欲何為？

是否別有用心，試行引導香港年輕一代誤入「文革」模式的社會運動，讓

香港重蹈內地「文化大革命」覆轍，落得個雞毛鴨血的結局？各界有識之

士對這一點必須十分警惕，隨時提醒年輕朋友箇中可能性。

煽動在香港搞「文革」意欲何為
哲學博士
香港工商專聯會會長
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唐唐僭建待澄清
政界促開放釋疑

劉健儀：將研投票取向
劉健儀昨日被問及是次「僭建事件」時表

示，唐英年在處理住所僭建問題上的解釋
「非常牽強，欠缺說服力」。自由黨不會收回
已給予唐英年的提名票，但「提名和選舉投
票未必需要一致」，該黨稍後會開會討論有
關問題。
民建聯立法會黨團召集人葉國謙表示，唐

英年應盡快公開交代事件，特區政府有關部
門亦須立即就僭建問題採取行動，又指民建
聯至今未有討論是次事件，但強調該黨對任
何參選人都有期望，包括處事作風及誠信
等，並在投票時作出全面考慮。

葉國謙：不宜用特權法
被問及有反對派議員提出引用《立法會

（權力及特權）條例》，葉國謙就有保留，認
為目前已有很多途徑跟進，不應該讓特權法
成為「流行用語」，更不希望立法會變成特

首選舉的助選工具。

黃國健：應先弄清真相
工聯會議員黃國健則指，目前最重要的是

搞清楚事件的真相，包括報章所披露的圖則
是否真確，指倘報道屬實，會影響到工聯會
選委的提名以至投票意向，故希望唐英年盡
快詳細回應，包括其大宅已擴建的部分的用
途及面積，及考慮安排傳媒進入大宅內了解
情況。

葉太：清楚交代再研究
新民黨主席葉劉淑儀亦認為唐英年應採取

「陽光政策」，讓屋宇署和傳媒入內以證其話
的真偽，又指特首去年已明令所有公務員必
須查找有否同類情況，「自行消毒」，但唐
英年再被爆出其物業有僭建，被揭發後解釋
又「不清不楚」，涉及誠信問題。她說，新
民黨會待唐英年進一步交代清楚，再決定新
民黨選委的提名取向。

梁美芬：說法讓人疑惑
西九新動力主席梁美芬對唐英年的說法

「前後不一」感到疑惑，她認為對方應盡快
說明事實，倘能帶同傳媒入內視察，就可更
有效地釋疑。

陳茂波：倘屬實難避嫌
會計界議員陳茂波亦指，倘報道屬實，其

大宅的擴建面積有2,000多呎，則工程甚為龐
大，唐英年不可能不知情，更不能說「不涉
及誠信問題」，唐英年應盡快澄清及讓傳媒
進入其大宅內視察。

劉秀成：首要跟進改正
測量及都市規劃界議員劉秀成則指，特首

曾蔭權已曾提醒高官要檢視物業有否僭建，
唐英年更應小心處理，但他認為人人都會犯
錯，最重要是如何跟進及改正。
民主黨議員李永達稱，對是次事件感到

震驚，又指被踢爆地牢設有多項豪華設
施，唐英年必須解釋箇中歧異，否則即使
當選，亦使下屆特區政府陷入誠信危機，
並認為發展局和屋宇署應深入調查唐英年
有否違法。
工黨主席李卓人則稱，除屋宇署要入屋調

查外，警方亦要翻查圖則是否虛假。
■香港文匯報記者　鄭治祖

有傳媒刊登了特首參選人唐英年的九龍塘約道7號住宅的地下僭建「設

計圖則」，雖未知真偽，但已為政壇投下了「原子彈」。立法會多個政黨

都認為，唐英年有需要詳細公開交代事件，並希望對方開放其大宅予傳

媒參觀以釋疑。已向唐英年提交了62名選委提名的自由黨，其主席劉健

儀更指，該黨會再開會商討，是否在特首選舉中投票予唐英年。

好友曾入屋 未曾見地下酒窖
「僭建事件」備受關注，有報道指稱唐英年

大宅的僭建部分為「地下酒窖」。支持唐英年

參選的立法會工業界議員林大輝，及「經濟動

力」議員林健鋒都表示，他們都曾到訪唐英年

位於九龍塘約道5號大宅，但並沒有發現有地

下酒窖。

林大輝料事件很快解決

林大輝昨日在回應是次事件時表示，自己曾到過

政務司司長及財政司司長官邸，並曾到過唐英年在

約道5號的住宅，其間只在客廳出入，並未有「登

堂入室」，亦沒有前往7號大宅。他認為，唐英年與

其家人已經聘請了專業人士負責處理有關問題，相

信事件很快便會解決。被問到事件會否影響唐英年

的選情時，林大輝未有評論。

林健鋒：經濟動力未討論

林健鋒則強調，自己曾去過唐英年的5號大宅用

膳，但沒有見過地庫和相關設施，又指任何事情都

要了解清楚才能下判斷。「經濟動力」的選委在現

階段未就有關事件討論提名取向，而自己並沒有因

此改變支持唐英年的決定。被問及事件是否涉及唐

英年的誠信問題時，他未有直接回應，只說身為特

首參選人，無論是「有沒有申報利益或僭建物

業」，都應該清楚向公眾交代，不能只以「不知不

答」的態度回應。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

民建聯為是次特首選舉，特
意制定了一份該黨對新特首的
政綱期望。近日，他們再取出
該份特首期望，並與兩名「熱
門」參選人，即唐英年及梁振
英的政綱比較，發覺民建聯不
少建議，已獲「雙英」吸納為

政綱內容，如設立副司長、制定人
口政策等，有參選人更對他們的建
議內容作進一步加碼，相信可為未
來特區政府與民建聯的合作關係打
下基礎。
特首選舉打得「火熱」，梁振英

和唐英年已先後公布了自己的政綱
內容。民記好有心機，特意按㠥不
同範疇，比較他們與梁、唐的政
綱，看看與哪位特首參選人的理念
更「合拍」，發現兩位參選人在許
多方面都與他們的建議不謀而合，
令他們感到高興。

設副司長建行政學院
民記中人舉例說，在他們的行政

架構期望中，建議新一屆特區政府
應設立政務司副司長，以分擔政務

司司長的工作，而唐唐和CY均贊成
有關建議，更認為財政司司長也應
設有副司長。在培養政治人才方
面，民記希望未來可新設一間公共
行政學院，亦獲得「雙英」接納。

打擊中介堵截「雙非」
就近日引起香港市民憂慮的「雙

非」孕婦湧港產子問題，民記曾多
次表明，要求當局大力打擊有關中
介公司的非法活動，及尋求內地部
門協助堵截「雙非」孕婦。唐唐和
CY均明確要求打擊中介公司，並進
一步限制對內地孕婦來港產子的數
量。就民記建議放寬有海外專業資
格的港人回港發展，及優化「專才
計劃」等吸引人才政策，同樣獲得
梁振英和唐英年的青睞。
在文化創意產業方面，民記力撐

本地藝術界發展，建議成立文化
局，制訂推動香港文化創意產業的
政策。唐唐與CY也全力支持這個建
議，表明會設立文化局，令民記
「甚感欣慰」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

全國「兩會」將於下月舉行，全
國政協委員、民建聯九龍東立法會
議員陳鑑林（橄欖）早前誤以為自
己腸胃不舒服，結果在求診期間被
醫生發現患上「急性膽炎」，要立即
入院接受切除手術，現已康復。他
笑說，自己雖已成為「無膽之人」，

但會如常出席3月的「兩會」會議，並毋
須太太同行。
略見清減的橄欖昨日表示，是次手術事

出突然，打亂了自己手頭上的工作安排，
故自己在術後即不斷要求出院，但在與醫
生討價還價後，仍要在醫院住3天，「每
餐都吃粥，實在很難受」。

他又笑言，自己身體已完全康復，但在
術後這段適應期要吃得清淡，而是次事件
被傳媒廣泛報道，大家都知道他已成為
「無膽一族」，故自己在出外應酬時，大家
都不會再勉強他吃東西及飲酒，身體反而
因此健康了不少，又預計自己在一年半後
就毋須戒口，可再開懷大嚼。
被問及他將如期赴京開「兩會」，會否

要求太太同行以照顧其起居飲食時，橄欖
笑說：「我咁大個人，識得照顧自己，加
上大家都知道我的病了，不會硬向我灌酒
⋯⋯太太一向都唔鍾意（赴京陪開會），
所以今屆都不會同行。」

■香港文匯報記者 鄭治祖
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「無膽」橄欖單拖赴「兩會」
▲
術
後
初
癒
▼

反對派特首參選人何俊仁被其律師
樓的前僱員余女士踢爆「4宗罪」，被
質疑是「無良僱主」。何俊仁辯稱，
指自己從沒有向任何人保證「打成世
工」，又稱投訴他的僱員在離職時
「很開心」。不過，余女士（Cindy）
批評何俊仁是在講大話，並願意站出

來與何俊仁當面對質。
何俊仁昨日被問及其前僱員余女士的

大控訴時，稱事件「其實非常簡單」，指
自己從沒有口頭承諾對方「打成世工」，
聲言按照常理，沒有僱主會作出這樣承
諾，又稱余女士在離職當日「很開心」，
還向他說再見，並說自己希望日後有機
會再回來等，沒有任何不滿或不開心。
被問及余女士質疑其律師樓拖欠雙糧及

其他福利問題等，何俊仁就辯稱，自己工
作繁忙，有關安排已全部交由其合夥人處
理，自己並不知情，又聲稱倘涉及勞資糾
紛就屬缺失或誠信問題，則「全港僱主的
誠信都有問題」。

前員工促公開對質
不過，當事人余女士在接受香港文匯報

查詢時就批評，何俊仁是在講大話，指自
己被辭退時很不開心，「我當日係喊住
走，執㝚時好狼狽」，並當面質問對方
「點解要炒我」，何俊仁當時「眼尾都完全
唔敢望我」，只回應稱「我連屋企人都顧
唔到」，又表示自己願意站出來與何俊仁
當面對質。

■香港文匯報記者　鄭治祖

稱被炒者笑住走「大話何」遭踢爆
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■林健鋒表示，自己到過唐英

年的大宅，「未見過地下酒

窖」。

香港文匯報記者劉國權 攝

■劉健儀稱自由黨會再

商討特首選舉的投票意

向。 劉國權 攝

■葉國謙認為，唐英年

應盡快公開交代。

劉國權 攝

■黃國健稱，倘「僭建」

屬實，會影響工聯會選

委的意向。 劉國權 攝

■梁美芬坦言對唐英年

說法「前後不一」感疑

惑。 劉國權 攝

■陳茂波認為，唐英年

有必要讓傳媒進入其大

宅了解情況。劉國權 攝
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■特區行

政長官曾

蔭權昨日
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